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今日投诉
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! ! ! !! 闵行区赵先生# 虹梅南路

!"#外圈近普乐新村附近工地有扬

尘污染!影响居民生活%

! 奉贤区陈先生#南桥镇贤政

路 $$$弄 %"号 %#%室地面不平整!

卫生间有渗水!望及时修理%

! 黄浦区许先生#迎勋路徽宁

路工地!土方车不清洗!渣土掉落%

! 普陀区钱女士#西康路 &'&

弄小区工地堆放大量垃圾木材与废

纸!散发霉味%

! 浦东新区詹先生#南唐公路

$"()号工地门口堆材料影响出行%

! 金山区蒋先生# 海汇街 %)

号 $$#"室!主卧和次卧楼板钢筋裸

露!可能存在房屋质量问题%

! 松江区顾女士#雪家桥路 %

弄多户楼房有下沉的现象! 墙体开

裂!玻璃爆裂%

! 普陀区李先生#大渡河路同

普路工地每天早上 *点开始施工!

噪声很大!影响周边居民休息%

! 宝山区宋女士# 月富路 **

弄小区多处楼道渗水严重%

志愿者 冯子夏 整理

! ! ! !拥有 #$%万人口的“汽车城”嘉
定，汽车保有量日益增大，道路密度
却不算太高，上下班高峰时，拥堵不
亚于市区。对此，嘉定区副区长蔡潇
飞接受本报“夏令热线”专访时表
示，嘉定正在筹划“公交优先”改革
战略，优化地面公交服务，以求根本
性解决城市拥堵。

解决拥堵!公交优先"

蔡潇飞介绍，为了缓解拥堵，区
政府近年加大了硬件投入。“!"&'

年，($沪翔高速通车。!%#)年，嘉闵
高架北一段通车。今年，嘉闵高架的
北二段也要通车。加上沪宜公路大
修，基础设施上去后，拥堵将得到一
定程度的改善。”
据媒体报道，嘉定区今年计划

投入 $#*)亿元，建设道路 !%条，总
公里数约 ++*!公里。其中，将打通
福海路、澄浏南路、裕民南路、陈翔
路等 #,条断头路和 +条区区对接
道路。未来 )年，嘉定“四纵四横”高
快速路网和“五纵六横”主干路网将
基本成型。
然而，路修得再多，也赶不上汽

车数量的增加。因此，在“造路”的同
时，嘉定区也在积极探索解决拥堵
的“治本之策”。目前，嘉定公共交通
日均客运量达到 $,*'万乘次，全区
公交线路 #%+条，集中建成区公交
线网密度为 !*#公里-平方公里。但
据统计，嘉定上班族的通勤方式中，
坐公交车的比例还不到 !%.（不包

括轨交）。
“把公交出行的比例，提高到

'%.甚至更高，才能真正解决拥堵
问题。但‘公交优先’不是简单增加
/01，也不等于‘轨交优先’，而是要
优化地面公交服务。”蔡潇飞坦言。

提升行业服务水平
要提高市民、尤其是上班族乘

坐公交车的比例，不能靠政策“强
求”，而应通过提升公交行业服务水
平来吸引。蔡潇飞说：“如果我是上
班族，为什么不愿坐公交车上下班？
因为公交车做不到‘准时、干净、舒
适’，那我们就要往这六个字努力。”
蔡潇飞认为，增加地面公交的

吸引力，需要做到几点。首先，站点
和线路的设计要人性化、精细化，要
解决“最后 )%%米”的难点。设计站
点，应和居民区布点高度结合，“如
果出了小区就有公交车直达单位，
很多人就不愿开车了。”为此，嘉定
目前的新建小区，都要求向业主发
放征询函，了解他们在哪上班，以此
来设计、调整公交线路。
其次，公交车的服务水平要提

升，包括准点到达、干净舒适、避免
过度拥挤等。“很多人认为，公交车
是低端的城市运输方式，这种看法
并不准确。就像以前乘火车，大多是
脏乱差的‘绿皮车’，而现在是干净
舒服、媲美飞机的高铁。我们花了
!%年，扭转了国人对火车的印象，
公交车也可以成为像高铁一样靓丽
的行业。”蔡潇飞认为，在有些公交
线路上，还可以设置“乘务员”，身兼
售票、讲解、安全监管、文明指导等
多职，让乘客享受到优质服务。
此外，合理提高司乘行业的收

入以及改善车辆硬件设施，也不可
或缺。为此，嘉定正在考虑恢复公交
票价，以求让区内公交行业扭亏为
盈，吸引高素质人才加入，并形成良
性循环。

专项规划提升品质
为挖掘嘉定区地面公交的潜

力，蔡潇飞透露，区建管委已和上海
城市交通设计院有限公司合作，编
制了《嘉定区公交便利出行专项规
划》，希望通过第一阶段“三年行动
计划”，将地面公交打造成机动、灵

活、准时、干净、舒适的高效网络。
“既可减少私家车保有量，也可减轻
轨交压力，还能解决小区停车难和
环保等问题，一把钥匙开几把锁。”
在这份规划中，涵盖公交基础

设施建设、优化公交线网、打造特色
公交等多方面。比如，建成马陆、城
北等停车保养场和多个公交枢纽
站，优化调整城北、江桥、黄渡等大
居的公交线网。
另外，嘉定 2路年内将试点推

出“特色公交”，设置乘务员讲解、引
导、售票等。从北站到嘉定新城站，
还将打造一条 #+公里的“商旅专
线”，采用一人一座、网络预约、自助
选座等方式，提升公交品质，满足白
领的出行需求。 本报记者 金旻矣

! ! ! !曾“风靡全球”的“疯滑全城”为
何走了样？本报近期报道了“34567

897 :58;<疯滑全城上海站”内游乐
项目水质奇差，甚至漂浮水虫，令游
客“红疹上身”（详见 ,月 +&日本报
=+夏令热线特别报道《水上乐园成
水虫繁殖“乐园”》）。报道刊发后，主
办方表示已“加急整改”。是否即知

即改，记者昨天下午调查回访。

由绿变蓝及时净化
记者首先来到原先水质最差、

最受泳客诟病的“水上瑜伽”项目
旁。与之前暗绿浑浊、水虫漂浮的情
况相比，如今这里水质大为改观：池
水呈湛蓝色，清澈见底，水虫也不见
踪影。三五游客划着皮筏船，十分惬
意。泳池旁，一台机器正开足马力工

作着。“这是我们专门从美国进口的
一台清洁过滤沙钢，每天开园期间，
都会起到净化水质的作用。”工作人
员表示，池水保证每 !天全面更换
一次，水底积聚的少量沙泥，工作人
员也会定时清理。

在“疯狂全城滑道”和“水上冲
关”项目旁，同样增设了多台吸污
器。记者看到，水底沙石明显减少，
水面上已看不到红线虫。

增设冲洗提供毛巾
“疯滑全城”主办方负责人介

绍，本报报道后，他们认识到工作存
在失误和不完善的地方。“对于没能
及时净化池水，未能给游客提供良
好的游乐环境，我们深表歉意，并及
时做了整改。”相关负责人承诺，会
加强净水、换水频率。
“可能由于观念不同，‘疯滑全

城’项目在国外均不提供淋浴处，
所以我们之前并未考虑到国内游
客在这方面的需求。”主办方负责
人回应游客最关心的“淋浴问题”。
“目前，我们已增设冲洗处，供游客
冲洗足部。休息处也免费提供毛
巾，供游客擦拭身体。”
针对炎炎夏日里储物室和更衣

室简陋、闷热、没空调等问题，主办
方表示，没预料到今年沪上高温天
如此“吓人”，将增设相关降温设备。
“今年是第一年在国内举办这个项
目，我们会虚心接受游客们的意见。
也希望通过整改，得到广大游客的
认可，让大家玩得开心、玩得放心。”
本报记者 徐驰 志愿者 冯子夏

! ! ! !烟蒂、果壳、垃圾袋、啤酒瓶、碎玻
璃渣……四年来，家住青浦区明珠路
)))弄的陈女士被这些从楼上抛下的
垃圾困扰不已。昨日，陈女士拨打本报
“夏令热线”反映小区高空抛物，给自己
造成很大安全隐患。

陈女士介绍，上周连续高温，五楼
一户人家窗玻璃爆裂，大块碎玻璃直直
地砸到她家阳光房，房顶上出现了约两
平方米的大缺口，缺口周围的玻璃都碎
了，不时往下掉落。
“夏天玻璃爆裂，属客观因素，情有

可原，但人为因素不能接受。”陈女士回
忆起年初的吓人一幕，至今心有余悸。
全家在吃饭时，突然听到一声巨响，往
院子里一看，掉下一个很大的物体，直
接压在阳光房上。走近细看，是一个孩
子玩的蹦床，一米多长，金属材质。所幸
当时没有造成人员伤亡，但此事最后不
了了之，肇事者并未得到处罚。

陈女士表示，高空坠物绝非偶发，
且一楼多家住户都深受其害。她认为，
小区物业和居委会的管理力度不够。多
次遇到高空抛物后，陈女士曾去物业部
门查看监控录像，发现一些管理上的疏
忽———高层属于小区监控盲区，且大多
监控是坏的。陈女士直言，由于没有成
立业委会，业主的很多诉求得不到及时
解决，也造成了小区管理上的混乱。她
希望物业和居委会能重视高空抛物现
象，加强事前规范和宣传。
记者来到小区了解此事。居委会相

关负责人回应说，这种情况比较常见，
基本每个小区都有，跟有些住户的生活
习惯有关，居委会工作较多，难以面面
俱到。物业相关人员则表示，高空抛物
现象确实存在，日后会在小区各处多贴
告示，以引起居民注意。“关于摄像头损
坏问题，已接到多户居民反映，近期物
业会出资维修，请业主放心。”

本报记者 杨硕
志愿者 冯子夏

高空抛物频发 监控形同虚设
记者调查


